

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El Consejo de Estado ha emitido dictamen en el expediente tramitado por el Ministerio de la Gobernación, referente a la cesión de facultades de las Diputaciones provinciales catalanas a la Mancomunidad de Cataluña. El informe, adoptado por unanimidad sobre la ponencia formulada por la sección correspondiente, es contrario a esa cesión y a las ideas que las Diputaciones catalanas deben hacer anualmente sus presupuestos para atender a los servicios que les son privativos.

Como hace resaltar un colega, el dictamen del Consejo de Estado no se acompaña con aquella reforma en nuestro régimen provincial y en nuestro sistema administrativo, realizada por el partido conservador, en virtud de la cual se creó la Mancomunidad. Todo este conflicto arranca—concluye muy oportunamente el mencionado colega—de invadir el campo legislativo, estableciendo por decreto organismos que para funcionar normalmente deben ser creados por medio de una ley, y en este caso no es el gobierno el que debió resolver, sino la propia Cortes.

Los periódicos franceses dedican largos artículos al estudio de la situación económica y a la marcada tendencia a la baja que se observa en los mercados franceses, atribuyendo en general esta tendencia a una serie de desafortunadas circunstancias políticas, favorecida además por los anuncios de que la próxima cosecha ha de ser escasa.

La *Petit Parisien* hace notar que contribuye no poco a esta baja general de precios el hecho evidente de que la gente se abstiene de hacer compras, no a igualdad sino aquello que le es absolutamente indispensable.

Los comerciantes confiesan ya que han bajado mucho las materias primas, pero pretenden que el efecto de la baja ha de tardar mucho en hacer sentir en el pequeño comercio. A esto contesta el público absteniéndose de comprar lo cual es una nota sobre todo en los ramos del vestir.

La baja de los cueros ha sido igualmente notable, a partir sobre todo del mes de abril, pues han perdido por 100 el logro de 130 a 700 francos, según clase.

En Marsella son varias las cosas de diversos artículos que evidentemente han bajado en un 25 por 100 los precios.

Ya se van conociendo detalles del resultado de las elecciones en Alemania. Según los últimos informes oficiales, los socialistas mayoritarios, los demócratas y los centristas formarán un grupo de 203 diputados.

Los independentes y los comunistas formarán la oposición con 167 diputados.

Parece, pues, que la mayoría no es suficiente para asegurar las responsabilidades gubernamentales; pero si, como se ha dicho, la intención del partido popular de unirse al grupo gubernamental se lleva a cabo, este tendrá 250 votos para oponerse a los 118 votos de las oposiciones así reducidas.

En el *Verwarter* los socialistas hacen un llamamiento a la colaboración de los independentes.

Ellos solos—dice el citado periódico—son los que con su colaboración con nosotros pueden hacer desaparecer la posibilidad de un Gobierno de derecha, que sería inevitable en otro caso.

A esta declaración, los independentes contestan en la *Freiheit* que no dejarán representación gubernamental hasta que les sea posible hacer una política de izquierda sin compromisos.

En todo caso no es probable que las verdaderas negociaciones entre los partidos puedan empezar antes de mediados de la semana próxima, y hasta entonces no será posible la constitución de un nuevo gobierno.

Resultado de las elecciones, ha sido que el gobierno ha presentado oficialmente su dimisión, y el presidente Ebert ha encargado a Müller la constitución de un nuevo gabinete.

De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra entre nosotros, el notable periodista madrileño y redactor del diario «El Mundo» don Miguel Amat, que viene a acompañar un número extraordinario dedicado a Cartagena.

Ha regresado de Murcia, después de brillantísimos exámenes en la carrera del Magisterio, nuestra simpática colaboradora, señorita María Dolores Bas, hija de nuestro amigo el distinguido médico don Leandro.

Nuestra enhorabuena a la señorita María Dolores y a sus padres, por el triunfo obtenido.

Notas varias

Ha terminado el tercer año de bachillerato el estudiante joven Isidro Fernández González, alumno de los Maristas, con las honrosas calificaciones de 5 sobresalientes y 5 Premios de Matrícula de Honor.

Nuestra más cumplida enhorabuena por tan brillante resultado que gustosísimos la hacemos extensiva a sus dignos padres y celosos profesores.

Ha terminado el 6.º año del bachillerato el distinguido alumno de los Hermanos maristas, Antonio García Sánchez, 5 sobresalientes y 5 matrículas de honor. Es de notar que el total de Matrículas de honor obtenidas por tan estudioso joven en los 6 años de bachillerato asciende a 23.

Mil plácemes, por tan halagador resultado, a tan distinguido joven y amigo nuestro, así como a sus padres y profesores que pueden estar orgullosos de semejante hijo y alumno.

Con muy buenas calificaciones han aprobado distintas asignaturas en el Instituto General y Técnico, los jóvenes Isidro Valdearás, Miguel Rodríguez de Linares, Doroteo Bermejo, Juan Miliro, José María Alcaraz y Aurelio Espinosa, a los que felicitamos, así como a sus profesores D. José Iglesias y don Eugenio Para.

Mañana por la noche en el espigón del muelle se celebrará una berbená organizada por la sociedad Real Club de Regatas.

Las muchachas concurrirán al auto con mantones de Manila y para que todo resulte típico habrá puestos de torraos y avelanas, buñuelos, helados, etc.

Tenemos entendido que la iluminación y el adorno son verdaderamente espléndido de antemano auguramos un éxito.

Notas de Sport

EL FOOT-BALL

Para DRIBLING

Pues señor, el amigo Dribling interpreta mal mis líneas o es que no quiere entenderlas.

Jamas he dicho yo que «Murcia no pueda moverse sin la aquiescencia del F. C. Cartagena». ¿Quién somos nosotros para tal cosa? Lo que yo quiero decir y sigo diciendo es que por bien del foot-ball, provincialano, por evitar las habladurías de los públicos, debían entenderse ambos y enterarse que de esas de equipos es el que se va a jugar.

Si mi memoria no falte, aun creo recordar que en cierta ocasión vino de Murcia un equipo malísimo, como el que desde aquí fue a esa; que vinieron, como los nuestros fueron a ahora a esa a pesar el día que aquí el público no protesto pero sí que el equipo que con el juego, que era el antiguo «F. C.» les hizo una infinidad de tantos.

Un cronista de esa orca que el señor Free kick, salio con un artículo enérgico y censurando a las sociedades de categoría por consentir que jugaran sin permiso de la primera.

Quedamos pues conformes en llevar razón en que debió entenderse con Cartagena toda vez que el señor Dribling dice en uno de sus párrafos.

«Si hubiere dicho: «Jabí de haberse

El más terrible enemigo de los niños es el verano, solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblar por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es el mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravillosa también para alimentarse ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO. La salud y hasta la vida de un hijo goza y la tan sencilla prueba? Comprando latas grandes resulta más económico.

Usese el lliberón GLAXO. Tiene gomas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan muestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos. Sebastián Tauler y C.ª Montera 18 MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.-Palma 12.

Informado por el «Cartagena F. C.» sobre la bondad de la «Gimnástica» no hubiese habido objeción alguna.

Por lo demás sepa Dribling que no me interesa el Cartagena no ha querido ir a jugar con Murcia, por lo de Antón. Si así es allá Cartagena F. C. con su manera de obrar.

Yo solo quisiera decir y sigo diciendo lo, que dadas las buenas relaciones de estos equipos humanos no debían de ocurrir las cosas que ocurrieron con la «Gimnástica».

Y lamentando en el alma que el señor Dribling deje de seguir colaborando con sus oráculos deportivos en el querido colega «La Verdad» envío mi más cariñoso saludo de despedida y mi más entusiasta aplauso al «tórno» en las tareas periodísticas respecto al foot ball del amigo Diego Fernandez «Free Kick».

El próximo domingo va «Cartagena F. C.» a Murcia y el domingo siguiente a San Murilo aquí.

Existen grandes proyectos en el foot ball cartagenero. Nos visitará el «University» de Barcelona y otros.

Penalty

HACIA EL AMOR

Como el ave los limpios espacios, de esmeraldas cuajados y topacios busca para volar; así mi alma, de congojas llena, inquieto busca la región serena donde feliz morar.

Si al Orbe miro, desde polo a polo no encontrare otra cosa sino dolor, mentira, vanidad; ¡es que el hombre, de Dios hechura (santa) con un gesto satánico que espanta maldice la Verdad!

Humilde y candoroso, como un niño, llena el alma de luz y de cariño con los hombres traté; más luego vi que el mundo en su ironía con locas carejadas se reía de mi sencillez fe.

En mis horas de paz, de angustia calada (ma), en buca de mi Amor se eleva el alma del cielo hasta el cofre; y en la sacra canción de las estrellas y va runando sus cuitas y quereñas en extasis sin fin.

En la faz de los buenos santa y pura, la hoguera de un dolor hondo fulgura, fatídica y cruel; escrito está por el Autor del mundo que el justo ha de bajar hasta el profundo para subir a El.

Confortadora celestial sentencia, que abra un cielo de paz a la conciencia de los hijos de Adán; escuchando esa voz, que a todos llama, al pecho humano de sufrir se inflama en incesante afán.

En la cruz del Amor vivir ansío, y en la oscura mansión del pecho mío un Celvario orgir, y en el vertiginoso amoroso llanto gozar por siempre del supremo encanto de Cristo, hasta morir.

Vano es el fin de la ambición humana (ma) vano el afán de la codicia insana, que roe el corazón; la ciencia es vano el de Dios se olvida, porque entonces blinchada y desoreída deshonra la razón.

¡Oh, menguado mortal, me causas (pena) mi pecho de dolor hondo se llena al verte con afán. girar en derredor de oien quimeras, que del alma, si al fin lo consideras, la paz te robarán.

Si en el claro horizonte de tu vida la columna, cobarda y fratricida, siniestra esparació; si tu pecho, cristiano y generoso, de un infame enemigo envileso al golpe se rindió, perdona los agravios recibidos, y en santo amor tus ojos secundados eleva hasta la Cruz; allí la sangre, que la injuria vierte, al divino contacto se convierte en pléyagos de luz.

Si, esclavos de humillantes egotismos, no se vencen los hombres a sí mismos en ruda abnegación; que me digan entonces ¿que aprende (con) el del alma a la postre no supieron ganar la salvación?

Dijo el Verbo de Dios a los humanos (nos): «los unos a los otros» como hermanos, amaos entre sí» La paz, Señor, que el corazón ansia esa paz con que sueña el alma mía solo se encuentra en Ti.

M. Hidalgo Sierra

Nueva Religiosa

En el Convento de Religiosas Terocianas Capuchinas de la Sagrada Familia, de Altuna (Castellón) ha ingresado como novicia una distinguida señorita que por residir desde hace algunos años entre nosotros goza de simpatías y afectos en la sociedad cartagenera.

Se trata de la señorita Luisa de Lara, sobrina de nuestro respetable amigo e Capitán de Navío don Antonio de Lara. La nueva sierva de Dios, ha tomado el nombre de «Sor Trinidad de Lucona».

Por su edificación y piedad es seguro que esta Religiosa franciscana que bajo tan buenos auspicios empieza su noviciado sea una de las que más contribuyan con su ejemplar vida a dar gloria y honor a Jesús Sacramentado. Reciba nuestra enhorabuena.

Florilegio de la alpargatas

Alguna vez hemos oído que estamos atravesando un período de revelación de valores. No sabríamos decir cuándo;

pero indudablemente lo hemos sido... Esa revelación alcanza a todo lo que existe. A los puntos que podríamos parecer oír, secundarios o más triviales, vienen directamente su eficacia. Tal ha acontecido con la alpargata.

Allá en los centros veraniegos de la Sierra, la alpargata es el calzado habitual. Muchachas y muchachos, desde que la temporada empieza, destierran los detalles del indumento ciudadano: el sombrero y el zapato. El cuero olvidado, desaparece, y el cáñamo triunfa. Solo los señores govan, obligados a evadir, por fueros de respetabilidad, las desventajas juveniles, acuden a un vergonzoso eclecticism: el calzado de lona.

Y he aquí que la moda serrana llega hasta las urbes. Lo celebramos francamente. La alpargata nos inspira una sincera simpatía. Porque es humilde, porque es modesta... No tiene la grave gravedad del zapato, ni su brillo llamativo... No hiera el pavimento con tarro presumidos... No oprime el pie ni lo encaraña entre el contrafuente y la puntura... Frente a las formas de gobierno, la bota representa la dictadura y la alpargata el más amplio de los criterios democrático.

La alpargata, tímidamente, pretende pasar inadvertida. Y se desliza silenciosamente, blanda, flexible, adaptándose a las desigualdades del suelo. El zapato, orgulloso, quiere dominar. No sabe de contemporizaciones ni de amoldamientos, ni de coadespensiones.

¡Oh, la alpargata perteneciente al género femenino y el zapato al maroní! El zapato alardea en los escaparates. La luz y los adornos le envanece. ¡Cómo se exhibe en las tiendas, haciendo ostentación de su precio! La alpargata, en cambio, gusta de recatarse. Vive satisfecha en el apartamiento de la senda escondida. ¡Tiene tan poca vanidad!...

El zapato se levanta cuando el pie penetra en su seno por vez primera. Hay en él cierto sentimiento de hostil independencia. Y hiera la carne con cruel tenebría, y grita, y protesta. Qu-jumbroso ostiido el del calzado nuevo en la luoha establa!... Al cabo, el cuero humilla su coraje; pero el enemigo victorioso conservará siempre en la piel una cicatriz eternamente renovada, venero de pedicures... Por el contrario, la alpargata es un medio de hospitalidad. Cortés y amable presta sus servicios con sencillez agrado. Sin ofender a nadie nosotros nos servimos a asegurar que el buen carácter de la alpargata excede a toda ponderación.

¡Y qué ejemplo el suyo, tan digno de ser imitado! ¿No las habéis visto en las anaqueletas? Expresan, sencillamente, un recto sentido conyugal; dos en uno. Contra bien distinta de lo que acontece con los zapatos, separados unos de otros, extraños a aquella íntima compenetración alpargata que constituye la máxima ilusión matrimonial...

Plácemes merced los buenos ciudadanos que se apartan del boxeo para romper la tiranía de los zapatos, y el despotismo de los zapateros, rindiendo tributo a la alpargata amiga...

Leopoldo Calvo Sotelo